

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 27 publica el acta de defuncion de S. A. R. la infanta doña Concepcion testimoniada por el Sr. Subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia por delegacion del señor don Santiago Fernandez Negrete.

—La misma inserta un real decreto creando con destino á la provincia española de Santo Domingo dos batallones de infanteria de linea, uno de artilleria de á pié, una seccion de dos compañías de ingenieros y un escuadron de caballeria ligera.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 18 de Noviembre de 1861 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

Propios.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Núm. 1329 del inventario. Una dehesa nombrada Encinilla, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 120 fanegas; ha sido capitalizada en 2700 tipo para la subasta.

Núm. 1330 del inventario. Otra dehesa nombrada Molineros, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 350 fanegas; ha sido capitalizada en 7875 tipo para la subasta.

Núm. 1331 del inventario. Otra dehesa nombrada Las Humbribueles, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 300 fanegas; ha sido capitalizada en 6750 tipo para la subasta.

Núm. 1332 del inventario. Otra dehesa nombrada Corchuelos, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 240 fanegas; ha sido capitalizada en 5400 tipo para la subasta.

Núm. 1333 del inventario. Otra dehesa nombrada Cano Medina, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 230 fanegas; ha sido capitalizada en 5175 tipo para la subasta.

Núm. 1334 del inventario. Otra dehesa nombrada Pinosilla, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 230 fanegas; ha sido capitalizada en 2805 tipo para la subasta.

Núm. 1336 del inventario. Otra dehesa nombrada Huerta laba, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 306 fanegas; ha sido capitalizada en 6187,50 tipo para la subasta.

Núm. 1337 del inventario. Otra dehesa nombrada San Anton, que radica en la Pizarra, término de Montoro. Se compone de 567 fanegas; ha sido capitalizada en 11475 tipo para la subasta.

Núm. 1338 del inventario. Otra dehesa nombrada Valle de Canalejos, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 460 fanegas; ha sido capitalizada en 9315 tipo para la subasta.

Núm. 1339 del inventario. Otra dehesa nombrada Cordon, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 536 fanegas; ha sido tasada en 10720 tipo para la subasta.

Núm. 1340 del inventario. Otra dehesa nombrada La Atalaya, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 850 fanegas; ha sido capitalizada en 17212,50 tipo para la subasta.

Núm. 1341 del inventario. Otra dehesa nombrada Minas de Escoares, que radica en la Pizarra, término de Montoro. Se compone de 500 fanegas; ha

sido capitalizada en 10125 tipo para la subasta.

Núm. 1342 del inventario. Otra dehesa nombrada Regajc Rosarejo, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 262 fanegas; ha sido tasada en 6550 tipo para la subasta.

Núm. 1343 del inventario. Otra dehesa nombrada El Pizarro, que radica en la Sierra de la Chaparrera, término de Montoro. Se compone de 235 fanegas; ha sido capitalizada en 4950 tipo para la subasta.

Núm. 1344 del inventario. Otra dehesa nombrada La Cochinita, que radica en la Pizarra, término de Montoro. Se compone de 586 fanegas; ha sido capitalizada en 11857,50 tipo para la subasta.

Núm. 1345 del inventario. Otra dehesa nombrada Solana del Morro, que radica en la Pizarra y Saliega, término de Montoro. Se compone de 650 fanegas; ha sido capitalizada en 13162,50 tipo para la subasta.

Núm. 1346 del inventario. Otra dehesa nombrada Borna de Valserradillo, que radica en la Pizarra y Saliega, término de Montoro. Se compone de 635 fanegas; ha sido capitalizada en 12700 tipo para la subasta.

Núm. 1347 del inventario. Otra dehesa nombrada Cerro Pulido, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 220 fanegas; ha sido capitalizada en 5568,75 tipo para la subasta.

Núm. 1348 del inventario. Otra dehesa nombrada Toril de la Pañuela, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 290 fanegas; ha sido capitalizada en 7335 tipo para la subasta.

Núm. 1349 del inventario. Otra dehesa nombrada El Laurel, que radica

en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 364 fanegas; ha sido capitalizada en 7335 tipo para la subasta.

Núm. 1350 del inventario. Otra dehesa nombrada Pedernales, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 260 fanegas; ha sido capitalizada en 6570 tipo para la subasta.

Notas. Iguales á las insertas en números anteriores.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

La España Militar asegura que los gastos de la ocupacion de Tetuan no esceden de un millon sobre los gastos ordinarios. Los batallones que guardan á Tetuan no son una fuerza extraordinaria que mañana hubiera desuprimirse si se evacuase la plaza; lo mismo sucede con las demás armas y con los buques, que se ocuparian en acudir á otras estaciones; de modo que el coste de la ocupacion consiste en las provisiones de comestibles, en los gastos para fortificaciones, poco cuantiosos, y si acaso en los ahorros que durante dos meses hubiesen podido dejar los licenciados temporales de tropa, para compensar lo cual se han concedido muchas licencias á los oficiales.

El duque de Osuna y del Infantado, embajador extraordinario de S. M. cerca del Rey de Prusia para el acto de su coronacion, entregó á este soberano las credenciales el dia 16 del actual, mereciendo tanto al rey como á la reina la mas lisonjera acogida. El duque, que en todos los actos públicos

(205)

do Koenigsmark le detuvo por segunda vez: el ruido de un caballo á galope se dejó oír en derecha á la garganta.

Al cabo de un segundo desembocó el ginete, pero en vez de pasar con la rapidez de los primeros, vaciló, como un hombre que está incierto del camino que debe seguir, como un guia que tiene miedo, ó como un espía que observa. Detúvose, pues, de repente en la encrucijada, preguntándose sin duda que camino habian tomado los otros, encontrándose de este modo frente de los dos emboscados.

La luna daba de lleno sobre él, pero su rostro estaba oculto por un gran sombrero; sin embargo, un movimiento levantó sin duda el borde, pues Brauwer vió de repente lanzarse el conde á galope gritándole: ¡A la carga! Karl le siguió con presteza; pero el extranjero, sorprendido yacia derribado ya en medio del polvo, debajo de la poderosa rodilla de Koenigsmark.

—¡Per tuseul! no me estranguleis, me rindo, exclamó con voz abogada el desconocido.

Levantóse entonces Koenigsmark dejando al vencido que hiciera lo mismo: un semblante demasiado conocido apareció de repente á los ojos de Brauwer, que no pudo dejar de exclamar:

—¡El capitán Bilderdyc!

—¿Es preciso matarle? preguntó lacónicamente á Karl el conde, que tenia al honorable capitán á la punta de su espada.

—Veremos, dijo el pintor, que acababa de apoderarse del caballo sin ginete que queria escaparse, que se esliuque antes.

(208)

aquella mano que estuvo tan próxima de acabar con su vida algunos minutos antes.

Felipe recibió aquel homenaje sin ceño, como nacido para esos entusiasmos y esos respetos, contentándose con interrogar de esta manera.

—¿A dónde ibas?

—A reunirme con la condesa Rumingham.

—¿Era la condesa aquella?

—Que ha pasado á caballo con tres ginetes.

—¡Ah! ¡ah! hizo el conde asombrado, era su voz.

—Y se os iba á reunir en Sajonia, en donde os creia refugiado.

Felipe respiró, pues habia entrevisto un peligro. Este peligro habiase alejado. La falsa indicacion que habia dado de su partida para la corte de Federico Augusto engañó á la condesa. Un obstáculo menos se presentaba, pues, en el camino de la abadía de Queldiemburgo.

—De modo, añadió dirigiéndose al capitán, que tú...

—¡Alerta! ¡alerta! dijo Karl Brauwer que se habia adelantado en el camino para observar la llegada del coche, he aquí los ginetes.

—Ellos son, dijo Bilderdyc.

—¿Cómo lo sabes? dijo el conde frunciendo el entrecejo.

—No ois el sordo ruido de un coche?

—Es verdad, dijo Brauwer. Y son...

—Diez y seis con un oficial, contestó el capitán.

—Nos tocan cinco y un tercio por cada uno, dijo riendo el conde, pero yo tomo la mitad.

(209)

—¡Glott! replicó Brauwer.

—Buen apetito, dijo á su vez Bilderdyc desvainando su larga espada, en vida y muerte, conde de Koenigsmark!

Esta palabra fué la última que se pronunció: los tres ginetes estaban montados junto el uno del otro, privando el paso del camino con la pistola en una mano y la espada en la otra y envueltos por la sombra de las rocas.

En aquel momento apareció el coche á la vuelta del camino, y sus dos linternas semejantes á dos fanales proyectaban su viva luz hacia adelante; iba precedido de dos ginetes, á quienes por su librea podia reconocerse por batidores del príncipe Jorge. Seis vigorosos caballos, guiados por dos postillones, arrastraban la carroza en la cual iba encerrada la princesa; un poco detrás; oíase el galope confuso y pesado de los caballos de los drabanes.

En un abrir y cerrar de ojos ese torbellino viviente llegó hasta á las tres estatuas que privaban el paso del camino; pero en el momento en que apenas les separaba un centenar de pasos los ginetes picaron espuelas y el terrible grito de ¡Koenigsmark! salió de los labios de Felipe, que quiso ensayar el efecto de su voz en los drabanes, soldados que habian combatido por espacio de dos años bajo sus órdenes y que adoraban á su joven y generoso coronel.

La primera carga tuvo por efecto derribar los dos batidores, herir peligrosamente uno de los postillones y la muerte de un caballo.

lleva el paso sobre los demás embajadores, es hoy objeto de las más esquisitas atenciones, y ha sido condecorado por Guillermo I, con la Orden del Aguila Negra.

Dicen de Paris el 23 que aquel día habian llegado á las Tullerías el emperador y la emperatriz con el solo objeto de despedir á la duquesa de Alba, madre, que con los sobrinos de la emperatriz ha salido aquella noche con dirección á España. Casi todos los diputados españoles que han pasado el verano ó el otoño en Francia, regresaban para tomar parte en los primeros trabajos de las Cortes. Se cita, entre otros, á los señores Lorenzana, Miranda, vizconde del Ponton, Baniuelos, Salazar, Martin y otros que en estos dias son esperados en Madrid.

En los últimos consejos de ministros se acordó, y el 25 rubricó S. M., el decreto creando con destino á la provincia española de Santo Domingo, dos batallones de infantería de línea, que tomarán los nombres de Vitoria y San Marcial; uno de artillería de á pié, una compañía de artillería de montaña, una sección de dos compañías de ingenieros, y un escuadrón de caballería ligera, con la denominación de Santo Domingo. Los batallones de infantería y artillería de á pié, se organizarán en la Península, y los demás cuerpos en las islas de Cuba y Santo Domingo, con jefes, oficiales y tropa del ejército permanente.

El 28 empezarian las maniobras militares en la dhesa de los Carabanchales. Sin día fijo, pues hay que subordinarse á la incostancia de la atmósfera, manobrarán separadamente tres ó cuatro veces á la semana la artillería y la caballería. Los sábados alternando, la infantería y las otras dos armas aisladas; y solo dos veces por semana trabajarán combinadas las tres armas mandadas por el capitán general don Enrique O'Donnell.

El corresponsal de la *Independencia belga* en Paris dice que España y Francia están de acuerdo en el asunto de Méjico, pero que el acuerdo no es tan completo entre estas dos potencias é Inglaterra. Lo único que podemos decir sobre esto es que las tres potencias están ya acordes en ir á Méjico y que hasta

el haberse firmado el convenio en Londres es una prueba del acuerdo que reina entre Inglaterra y las otras dos potencias.

Escriben de Tetuan con fecha 21 que ya han comenzado las lluvias del invierno, á poner intransitables los caminos, siendo de temer que si aquellas continúan con la fuerza que han comenzado, en breve los buques no se podrán aproximar á aquellas costas á causa de los temporales.

Los enfermos han disminuido considerablemente en Tetuan, desde que ha refrescado el tiempo, notándose, sin embargo, algun que otro caso de viruelas en el ejército, y muchos en los hebreos, los cuales hace ya cuatro meses que están padeciendo aquella enfermedad.

El ministerio de la Guerra ha dispuesto, por real orden de 25 de octubre, que se proceda al inmediato alistamiento de 1.500 hombres de infantería y 500 de artillería del ejército de la Península, con destino á los cuerpos de nueva creación para Santo Domingo; tomándose en primer término por base el enganche voluntario. Si no se presentasen voluntarios en número suficiente, ha de procederse á llevar el vacío, que en el cupo de cada cuerpo resulta entre los individuos de tropa que tuviesen que servir todavía cuatro ó mas años. Todas las operaciones consiguientes á dicho alistamiento han de activarse en términos que el día 25 del próximo noviembre puedan los directores generales remitir al ministerio de la Guerra un estado numérico de la fuerza alistada, con espresion de los voluntarios y de los sorteados.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes siguientes:

Belgrado 26.—La insurrección de la Herzegovina continúa en aumento.

Turin 25.—El rey asistirá á la inauguración del ferro-carril de Aconcua á Bolonia el 10 del mes próximo.

Roma 25.—El Santo Padre invita á la misa celebrada por él en la basílica de San Pablo, á todos los generales franceses y á los oficiales de los suavos. Hubo tambien gran concurren-

cia de pueblo. Doscientos coristas cantaron el himno en honor de Pio IX.

Breslau 25.—Dicen de Varsovia que todo el pais ha sido puesto en estado de sitio. El conde Lambert se halla enfermo de una pulmonia. El gobernador general ha muerto á consecuencia de una calentura cerebral.

En San Petersburgo continúa aumentando la agitacion á causa de los rumores que circulan de disturbios en las universidades.

Montpeller 25.—Tres mineros que se hallaban bajo los escombros desde hacia tres dias, han sido extraidos y se espera salvarles la vida. Continúan de noche y de dia los trabajos, pues se echan aun de menos mas de cien victimas.

Paris 25.—De todas partes desmienten el despacho que anunciaba la sangrienta colision en Varsovia.

Cartas de Londres anuncian que el número de navios de guerra en construcción en Inglaterra, se aumentaría á 62 para el próximo enero.

La *Patria* asegura que está decidida la entrevista del emperador de Austria con el rey de Prusia. Esta tendrá lugar en Breslau, á donde el emperador de Austria irá para asistir á la inauguración de la estatua del rey Federico Guillermo III, padre del rey de Prusia actual.

Pesth 26.—El arzobispo primado ha prohibido las quitas y reclutamientos, como jefe del gran comitado.

Varsovia (sin fecha).—El lugar teniente, general Lambert, ha salido de esta ciudad, y Wislpost ha presentado su dimision.

Noticias de Turin de buen origen ponen hoy en duda lo que se ha dicho sobre el casamiento de la infanta piamentesa con el rey de Portugal. Se dice que la infanta es demasiado niña y que el ministro piamentés en Lisboa no hace allí mas que seguir el humor de unos pocos portugueses, que relacionados con media docena de malos españoles, sueñan con el engrandecimiento de la casa de Braganza.

El cónsul portugués en Larache ha escrito que se iba á poner á la venta en subasta pública, para el embarque, 5,000 fanegas de trigo de la última cosecha, pertenecientes al emperador (de Marruecos) que se hallaban allí almacenadas, y que dentro de poco se venderán 29,000 mas.

En Paris se esperaba el 24 por la noche al general Goyon.

En el Congreso chileno ha habido interpelaciones á propósito de la reincorporación de Santo Domingo á España, acusándonos de planes de conquista. El gobierno de Chile contestó á estas acusaciones, justificando la política de España y demostrando que la anexión de Santo Domingo, isla que no tenia condiciones de existencia propias no podia considerarse como una prueba de que nuestro pais tuviese proyecto alguno de conquista en la América un dia española.

Noticias de Berna, fecha 17, aseguran que habiendo solicitado varios oficiales suizos autorización del Consejo federal para servir en el ejército de los Estados Unidos, se les ha contestado que hasta ahora no se habia prohibido á los suizos ingresar en aquel ejército, y por lo tanto el Consejo no tenia necesidad de otorgar autorización alguna; que seria contrario á la ley organizar en América fuerzas suizas sin la bandera nacional, pero que individualmente podia cada uno ir á donde lo tuviera por conveniente.

El tratado de comercio celebrado entre Francia y el Imperio otomano ha empezado á plantearse. Grandes concesiones ha otorgado Turquía á Francia, y el comercio del vecino Imperio no tardará en sentir sus favorables resultados.

Uno de los artículos mas importantes del tratado es el relativo al derecho de tránsito, que ha sido reducido considerablemente.

Sabido es que las relaciones de Francia con el Asia central, y en particular con Persia, son muy frecuentes. Las sedas que Francia pide á Persia deben atravesar la Turquía para llegar á su destino, por lo cual la rebaja del derecho de tránsito es muy ventajosa para los franceses. El Gobierno de la Puerta ha hecho por su parte cuanto era posible para facilitar y aumentar las relaciones del comercio francés con las extensas y ricas comarcas de Oriente.

El registro verificado hace dias en la habitación del padre Passaglia, dió por resultado el hallazgo de una carta de Ricasoli y borradores y notas que prueban que el ex-jesuita conspiraba á la par contra el Pontífice y el soberano. Tambien se ha descubierto que un profesor del colegio de Propaganda, ha-

(210)

El coche se paró al instante mismo. Magnifico era el éxito, y como á causa de la oscuridad de la noche, los drabanes no podian distinguir el número de sus adversarios, y lo estrecho del camino les impedia descubrirlos, la ventaja debia quedar á favor de los tres valientes ginetes dueños ya de un terreno preparado. Asi sucedió, efectivamente; el oficial que mandaba á los drabanes, viendo atacar el coche cuya custodia estaba á su cargo, se arrojó sobre los agresores llamando á los suyos; pero dos ó tres solamente le siguieron, los otros vacilaron, presentándose en aquel momento un obstáculo insuperable delante de ellos.

El coche volcó y los caballos asustados y sin guia, se encabritaron, encontrándose el estrecho camino completamente cerrado por aquella masa pesada. Este accidente decidió la batalla; desordenados los drabanes, sin jefe y oyendo resonar todavía delante de ellos el terrible grito de Koenigsmark que tan conocido les era, volvieron grupa con la mayor presteza abandonando á su oficial y á sus camaradas á merced de la lucha, que por otra parte estaba concluida ya ó poco le faltaba.

El conde habia levantado los sesos de un pistoletazo al ginete que se echó sobre él, y Bilderdycck hizo perder los estribos al otro soldado.

Vencedor por fin Felipe, se precipitó hácia el precioso coche; pero otro adversario le aguardaba allí en pié y que á pesar de hallarse un poco aturdido por un tiro de Brauwer, aguarda-

(207)

de la guardia, añadió pausadamente como pesando los guarismos.

—Diez y seis! dijo Brauwer.

—Y un oficial... Y yo opino que, en ese caso si sois dos, dos y uno son tres; dijo señalándose á su vez.

—Este hombre es una magnífica espada, murmuró Karl al oído de Felipe.

Viendo que el enemigo cedía, Bilderdycck añadió vivamente:

—Mirad, señor conde, yo soy un hombre de aquellos que al preguntarse ¿Quién vive? contestan: Un amigo de todo el mundo! Mi vida, que nada vale para vos y que yo amo terriblemente, está en vuestras manos: tomad en cambio mi brazo que podrá seros muy útil. Los dos ganaremos con esto; y como si no me matan me pagaréis régicamente, os serviré como á un rey.

Esta oferta fué hecha apresuradamente y entrecortada muchas veces por las exclamaciones de los dos jóvenes. Un corto silencio siguió á ese pequeño discurso. El conde hizo un minucioso examen de la cara del capitán, y no le quedó duda alguna de que todo lo que habia dicho era verdad.

Koenigsmark era hombre decidido y resuelto: metió lentamente la mano á su faltriquera y sacando algunas monedas de oro.

—Hé aqui tu primer mes, dijo al bandido con frialdad.

—Sois el principe mas generoso que conozco, dijo vivamente el capitán tomando y apretando

(205)

—Hé aqui lo que se llama hablar, dijo Bilderdycck, que temia le despachasen sin forma de proceso.

—Cállate, dijo el conde con aspereza.

—Calla, habla; escoged, ó mas bien, dejadme hacer, yo conozco las leyes de la guerra. El vencido es el que paga, y yo os pagaré un rescate que valdrá mucho mas que mi pellejo.

—¡Insolente! exclamó Felipe, creyendo que hablaba de dinero, guarda, vil espía para tus semejantes, el dinero que te ha dado el infame Jorge de Hannover, y vete á precederle al infierno.

—¡Un instante, conde, por favor! un solo instante, interrumpió Brauwer, que adivinaba otra cosa en las palabras del bandido, dejale hablar. ¡Veamos tú rescate, pícaro!

—Pero ¿sabéis cantar?

—¡Ah! hizo Koenigsmark con un movimiento de impaciencia.

—Advierto que no, añadió el bandido que pagaba con audacia, cuando se quiere robar una princesa...

—¿Y quién te hace suponer eso? preguntó Brauwer con viveza.

El capitán en vez de contestar señaló con el dedo el sitio donde se encontraban, los dos caminos y el cielo, como para invocar todos esos mudos testigos de la verdad de su aserto.

Los dos jóvenes cambiaron una mirada en silencio, y Bilderdycck sintió la necesidad de dar un gran golpe.

Y teniendo que luchar con diez y seis drabanes

mado Simonetti, el cual era al mismo tiempo empleado de la Penitenciaría, por la que se despachan todos los asuntos concernientes a la disciplina eclesiástica, y donde se lleva la correspondencia oficial y confidencial con todos los obispos del orbe católico, abusaba indignamente de su posición para comunicar a Turín todas las instrucciones que se trasmitían a los obispos y todos los secretos de la iglesia. Este malvado se halla preso.

Asegura un periódico piemontés que Victor Manuel ha firmado un decreto organizando definitivamente el ejército meridional en cuatro divisiones mandadas por los generales garibaldinos Turr, Cosenza, Medici y Bixio. El general Sistori es el jefe de Estado Mayor general. Dicese que estos generales serán autorizados para abrir alistamientos de voluntarios.

Segun un telegrama de Washington publicado por el *Journal of Commerce* de Nueva-Yorck, está averiguado que la memorable campaña del general Patterson en Virginia ha costado al gobierno federal diez millones de duros largos de talle. El resultado de la misma ha sido la captura de veinte esclavos cimarrones, que casi en totalidad han sido devueltos a sus dueños.

Júzguese del precio de los alquileres en Koenigsberg durante las fiestas de la coronación, por las siguientes cifras que publica el *Diario* alemán de Francfort.

El enviado de Grecia, baron de Sina, paga por un cuarto con cinco ventanas que dan a la calle, 700 escudos (el escudo tiene 3 francos y 75 céntimos), y el duque de Artemberg 400 escudos por algunas habitaciones de mediana estension. El precio de un cuarto es el de 50 a 100 ducados (el ducado tiene cerca de 11 francos). El representante de Francia paga por su palacio la enorme suma de 60,000 francos.

Gaceta.

—EL RELÓ.—Llamamos la atención de la autoridad competente hacia un hecho que está produciendo todos los dias notables molestias a los vecinos. El tren que sale a las cinco y media de la mañana, y que es portador del correo, llega a Sevilla en cuatro horas, y el de la tarde en cinco. El primero es por lo tanto preferido por los viajeros. Mas es el caso que a la incomodidad ó inconveniencia de la hora de partida, irresistible ya en el invierno, se añade otra puramente local. Tal es la que el reló de la estacion, arreglado al de Sevilla, discrepa frecuentemente en mas de media hora de los relojes de Córdoba. El viajero que llega a la estacion para marchar a la media tiene que esperar lo menos sesenta minutos, que ha robado a su sueño y comodidades para pasarlos allí en absoluta oscuridad. Y es lo mas grave que si fiado en la diferencia acude poco antes de las seis suele ver el humo de la locomotora despidiéndose de él, y dejándolo en Córdoba, porque algunos dias es mucho menor aquella. Igooramos si los relojes de nuestra capital se arreglan al tiempo medio; mas creemos que no en vista de su notable adelanto con los de Sevilla.

—BIEN VENIDOS.—Anteanoche han llegado a esta capital el señor Garelli, Gobernador que ha sido en varias provincias y que marcha a Cuba a desempeñar un puesto de importancia, acompañado de su apreciable familia, que piensa establecerse entretanto en esta capital.

—25.—8.—18.—56.—5.—Hé aquí los números premiados en la estracción de la lotería primitiva celebrada anteaer en Madrid.

—FATALIDAD.—No habiendosido aprobados los medios propuestos por el Ayuntamiento para continuar las obras de la traida de las aguas de Santa Clara, no solo ha sido necesario que se suspendan estas por disposicion del señor Alcalde, sino que se ha despedido tambien al guarda que tenia el cargo de vigilar las obras hechas, en atencion a no haber partida alguna presupuestada con este objeto. El resultado podrá ser que los temporales del invierno destruyan muchos de los trabajos hechos. No parece sino que una terrible fatalidad pesa sobre nosotros.

—HABITANTES.—Los que contiene cada uno de los partidos judiciales de esta provincia segun el censo de 1860 son: Córdoba, 44,787.—Pozoblanco, 26,918.—Montoro, 23,023.—Arquillón, 23,921.—Priego, 23,315.—Lucena, 23,160.—Rambla, 22,753.—Posadas, 21,932.—Rute, 21,809.—Cabra, 21,226.—Hinojosa, 20,683.—Baena, 19,906.—Fuente-Obejuna, 17,019.—Bujalance, 15,977.—Castro del Rio, 15,217.—Montilla, 15,013. Total de esta provincia, 358,657.

—PASEO FRANCO.—Siendo una necesidad apremiante de la Ganadería el que esta reconozca y aproveche con su uso y pastos las servidumbres pecuarias que de derecho le corresponden desde tiempo inmemorial, se ha resuelto que en el término de un mes, a contar desde el 28 del corriente, procedan los Alcaldes de esta provincia a deslindar y aclarar dichas servidumbres, a fin de evitar los abusos y cuestiones a que su actual confusion está dando lugar.

—MEJORAS.—Se va a construir un camino que pondrá a Sevilla en comunicacion con las zonas miserables de la provincia de Huelva.

—VENGA AQUI.—La autoridad civil de Valladolid ha adquirido una pequeña cantidad de trigo ruso del llamado *farfarron*, para repartirla entre algunos agricultores de Castilla, a fin de aclimatar esta semilla, que ha producido en los ensayos verificados en Valencia grandes ventajas, comparado con el trigo comun que en España se recolecta.

—CUMPLEN BIEN.—Las juntas de agricultura, industria y comercio de casi todas las provincias, siguiendo las instrucciones comunicadas por la direccion general de estos ramos, se ocupan activamente en preparar y reunir las muestras de los productos que han de representar nuestra agricultura é industria en la próxima esposicion de Londres.

—PENSAMIENTOS.—La vida es una enfermedad perenne sobre el hombre.

—La vejez es el martirio de la sabiduria.

—El hombre y la mujer, son la imagen del engaño.

—El orgullo y la ignorancia, siempre van juntos.

—La sonrisa en las mujeres, demuestra su hipocresía.

—El géio discolo de la muger es el rigor del invierno. Nunca considero imbécil al hombre sino cuando la riude halagos.

—La envidia es la semejanza de un esqueleto, y a pesar de esta razon, nos sirve de alimento.

—La mujer y la envidia son compañeras.

—Los diplomáticos son la mancha de la paz, y la verdad es la mancha de los diplomáticos.

—Nuestra tripa, es una gran mina de oro que nos explota, pero que nosotros no podemos explotar.

—Siendo Dios tan pobre crió todas las maravillas del mundo y siendo el mundo el paraíso celestial de los encantos, sin la au-

toridad de aquel, es una máquina inmóvil, que no puede producir ninguna belleza.

—Nuestros conocidos son: adulacion por delante y venta por detrás.

—A la prensa, con sus relaciones, se le debe en todos los gobiernos considerar como un libro utilísimo para la cultura del hombre, porque ella es la luz de sus principios, de su existencia.

—DIPUTADO.—Nuestro querido amigo el señor don Martin Belda, antiguo y celoso diputado por el distrito de Cabra, se halla desde el Domingo en esta capital postrado en cama con un ataque de la enfermedad que padece. Ayer estaba algo mas aliviado: deseamos que pronto consiga un total restablecimiento.

—ACUJIDOS.—A principios del presente mes habia los siguientes acogidos en el Hospital de Agudos: en las salas de medicina 30: en las de cirugía 50: en el departamento de dementes 57. Total 137.

—MEMORICE.—Se ha dispuesto por el señor Alcalde que el cronista de la Municipalidad redacte una memoria de todas las disposiciones y mejoras llevadas a cabo por dicha corporacion en el presente año.

—EUROPA ANCLADA.—Se ha declarado sin efecto el espediente que se instría acerca de la mina de hierro argentino titulada *Europa*, sita en terreno realengo, término de Belméz.

—SENTENCIAS.—Allá van unas cuantas que no son malas.

Dios nos libre de los que hablan siempre de su honradez;

De los cuentos de un veterano que en cien batallas perdió el mismo ojo;

De una muger que repite a su vigésimo amante las mismas palabras que dijo al primero.

De una tia que habla de política;

De una suegra que sabe medicina;

De las niñas que dicen a los pollos, que malo es V.; *fulanito*;

De las que cuando bailan se ponen mayéias.

De las coquetas que se rien como los conjos;

De las mugeres *ffacas*;

De las despreocupadas;

De los que escriben con los pies.

—DATOS DE ESTADÍSTICA UNIVERSAL.—

El director de la secretaria de estadística de Berlín publica los curiosos datos siguientes: «La poblacion de toda la tierra está calculada en 1,288,000,000 de habitantes, a saber: Europa 272 millones; Africa 40,000,000; las dos Américas 64,000,000; Asia 755,000,000, y Australia 2,000,000. La poblacion de Europa está dividida como sigue: Rusia tiene 62,000,000 de almas, los estados del Austria 36,398,620; Francia 36,030,364; Gran Bretaña é Irlanda 27,488,853; Prusia 17,089,407; España 15,518,000; Turquía 12,740,000; las Dos Sicilias 8,616,922; Suecia y Noruega 5,072,820; Cerdeña 4,547,236; Países Bajos 3,471,199; Estados Pontificios 3,100,000; Suiza 2,490,500, y Dinamarca 2,468,648.

En Asia, el celeste imperio cuenta 200,000,000 de almas; las indias Orientales 171,000,000; el archipiélago indico 80,000,000; Japon 26,000,000; Indostan y Turquía asiática 15,000,000 cada una.

En América se calcula que los Estados Unidos tienen 23,191,876 habitantes; Brasil, 7,677,800; Méjico 7,671,520.

En las diferentes naciones de la tierra se cuentan 170,000,000 de católicos; 89,000,000 de protestantes, y 76,000,000 que siguen la religion griega.

El número de judíos asciende a 5,000,000, de los cuales 2,899,150 están distribuidos en Europa de la manera siguiente: 1,230,000 en la Rusia europea; 834,304 en Austria; 234,248 en Prusia; 192,176 en otros puntos de Alemania; 62,470 en los Países Bajos; 33853

en Italia; 73,995 en Francia; 36,000 en la Gran-Bretaña, y 70,000 en la Turquía.

Los sectarios de las diferentes religiones asiáticas se calcula que llegan a 600,000,000; los que siguen la religion mahometana a 160,000,000, y los idólatras a 200,000,000.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Claudio y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de S. Pedro.

—Séptimo día de novena a S. Rafael en la iglesia de este nombre y en el convento del Cister.

—El día primero de noviembre darán principio los ejercicios de Animas, a las oraciones, en la parroquia de Santiago y en la hermita de Consolacion.

—Pasado mañana, a las 4 1/2 de la tarde, empieza en el santuario de la Fuen-santa la novena de Animas.

—El mismo día primero de igual novena en la iglesia del cementerio de la Salud: predicará el Sr. D. Antonio Charquero y Roman.

—En la mañana del espresado día habrá fiestas en los conventos de las Dueñas y Jesus Crucificado.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Tribulaciones en S. Juan.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de Octubre. 5 por 100 consolidado a 49 05 el billetido a 42 80 --Deuda del personal 21 60

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 28 de octubre de 1861, a igual hora del 29 del mismo.

Trigo.—Fanegas 120 desde 00 a 50 rs.

Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad a 59. id, en los molinos a 47. Jabon blando, a 10 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra.

—SEVILLA 27 de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 55 a 65. Cebada de 34 a 36. = Fuera de la alhondiga. Trigo, de 55 a 59 1/2. Cebada de 35 a 35. Habas a 41. Aceite a depósito y para el consumo de 50 a 50 1/2.

TEATRO.

Funcion para hoy.

La comedia en 3 actos titulada: La oracion.

La comedia en un acto nominda: No mas secretos.

A las 7 1/2. A 3 rs.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO.

Madrid 29 de Octubre de 1861.

El *Diario Español* anuncia que se hallan terminadas las negociaciones con Marruecos, bajo las bases siguientes: Abandono de Tetuan, entrega de 60 millones, intervencion de las aduanas marroquíes basta completar la indemnizacion. Recibido a las 7 y 47 minutos de la noche.

Editor responsable. D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.--1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensagerías, Galeras y Carros.

—La empresa de carruajes acelerados del Norte y Mediodía, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros á los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausado estos trayectos; á más recibe cargamentos para todas las líneas de España y el extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su única administración calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En esta casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correrá directamente hasta Cádiz. Saldrá los días impares á las 11 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día sí y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

LIBRO. La homeopatía

simplificada, ó sea aplicación de doce remedios á las enfermedades más comunes; traducido del inglés, revisado y anotado por varios médicos homeopatas de España. Con ayuda de este libro, primero y único en su clase que se ha publicado en nuestro país, puede cualquiera tratarse homeopáticamente en muchas dolencias, y en casos graves prestar auxilios eficaces á los enfermos hasta la llegada del médico.

Le recomienda la inmensa aceptación que ha obtenido en Inglaterra, y el general interés con que es allí buscado. Contiene una exposición brevísima de la doctrina homeopática, modo de administrar los medicamentos, higiene, alimentos que pueden darse á los enfermos, tratamiento de las enfermedades, la explicación de los doce medicamentos, y síntomas generales á que deben aplicarse. Un foliote de 64 páginas en 16.º prolongado, buena impresión y excelente papel. Se vende al precio de 2 reales en la Farmacia homeopática del editor, M. Somolinos, Infantas, 26, Madrid. Se remite á provincias acompañando al pedido seis sellos de cuatro cuartos.

PERIODICO SATIRICO.

«E. Paure C. edito.» Periódico satírico de literatura y teatro. Se publica un número todos los Domingos. Se suscribe en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando casa de la columna, á 9 rs por trimestre. 4-4

GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT

APROBADAS POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARIS.

Remedio por excelencia y de una eficacia reconocida contra las enfermedades Sifilíticas Empeñosas y Reumáticas, etc.

Las GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT están compuestas con los principios esenciales de los mejores depurativos que se conocen, concentrados en el vacío, al abrigo de toda alteración y conservados bajo una forma inalterable y de fácil empleo. (Declaración de la Academia Imperial de Medicina de París.)

Se administran con el mayor éxito en las Afecciones sifilíticas antiguas ó recientes, etc., y contra los Accidentes constitucionales que se declaran y aparecen cuando no han sido curados radicalmente, y para poner remedio á los accidentes causados por un tratamiento mercurial.

Contra los Empeños y demás enfermedades de la piel; sarna inveterada, Tija rebelde, etc. Así como también contra la Gota, los Reumatismos crónicos, etc.

(Véase la Instrucción que se distribuye gratis.) Estas GRAGEAS solo se venden en frascos cubiertos con una tapa metálica que lleva el sello del inventor, revestidos con un rótulo de color y sellado con una banda que lleva su firma.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación. Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS.

Mélanogène.



Tintura por excelencia de Diequeimare Ainé, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fabrica en Rouen, calle de S. Nicolás núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José María Aguilar, Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

— VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y más dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondría y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejía y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fabrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacconet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

PASTOS PARA CABRAS.

Desde el día se arriendan las manchongas de la posesión de la Tejera. En la calle de Marce Luis núm. 14 darán razon. 10-2

PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fabrica y pudiéndose reanudar por lo tanto á los precios más equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadermitos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

LITOGRAFIA.

En la de don Fausto Garcia Tena se hacen targetas y toda clase de trabajos á precios muy arreglados.

LAPIDAS PARA CEMENTERIO.

El lapidario D. FELIX SILVA Y MENDEZ, que antes tenia su taller por bajo de la Carnicería alta y hoy le tiene en el núm. 49 de la misma calle ó sea en las casas que antes habita el conocido sastre señor Rojas, ofrece al público un precioso surtido de lapidas que tiene bastante adelantadas y que pueden ser concluidas en poco tiempo. Y suponiendo que no faltarán personas que deseen ser complacidas para el día de difuntos, y estando el tiempo bastante avanzado, lo avisa para que no suceda lo de años anteriores que ha habido morosos quienes no ha sido posible complacer.

Para después de estos días tiene una escogida colección de más de cien dibujos nuevos con que cree poder agradar á todas las personas.

Además se hacen en este taller toda clase de obras de mármol y bronce á la mayor perfección y equidad.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1862, dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Marina de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34.

SOMBRERERIA FRANCESA.

Elegancia.—Adornos.—Modas.—Variedad. Equidad.

Monsieur Juan Renard, en vista de la buena acogida y la marcada preferencia que el público ha dispensado á los géneros de su establecimiento, se ha decidido á darle mayor extensión.

Desde el día abre un nuevo establecimiento de sombrerería, en mayor escala, en una de las casas elegantes y recientemente construidas, situadas frente al Ayuntamiento, señalada con el núm. 12, en donde se encontrará el mas completo, nuevo, y variado surtido de todos los que abraza el ramo de sombrerería, tanto para caballeros como para señoras y niños arreglado á la moda más reciente y á precios los mas equitativos y de todas clases, que se distinguirán por la perfección del trabajo sobre los de cualquier otro establecimiento de su clase, ofreciendo desde luego hacer todos sus esfuerzos para agradar al público, y haciendo siempre frente y aventajando á todos aquellos que pudieran suscitarle una competencia de mala índole. 6-2

PERDIDA. Del cortijo

de el Cabeso, término de Castro del Rio, se ha extraviado el 18 del actual una yegua que se hallaba destetando su cria, y cuyas señas se expresan á continuación: castaña clara, picos blancos, mas de siete cuartas, cerrada y herrada con un hierro que figura una especie de corazon. Se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva entregarla en Espejo á su dueño don Miguel de Comas, quien dará una gratificación. 4-4

NOVEDAD En el nuevo

establecimiento titulado «Bazar cordobés» se acaba de recibir un gran surtido de quincalla, bisutería y mercería además del que ya tiene acreditado en cristal de la del reino y extranjero, perfumería, loza, espejos, marcos dorados y otros varios efectos. En cristales planos hay un gran surtido, los cuales se ponen á domicilio á precios arreglados. Calle de la Librería núm. 11. 4-3

ALMONEDA. En la calle

Arroyo del Buen-suceso núm. 24, la hay de varios muebles, libros y macetas.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Mus-lina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

REVISTA HIPOTECARIA.

Periódico dedicado especialmente á cooperar al planteamiento y recta aplicación de la nueva ley hipotecaria y á la defensa de los derechos de la clase registradores de la propiedad. Se publica en Madrid todos los domingos en un pliego de 10 páginas. Precio 18 rs. el trimestre. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34, en donde hay un número de muestra.

ALMONEDA. Por au-

sentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesús María núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día.

CIGARROS. En la calle

de S. Fernando núm. 60, casa de José Martínez, conocido por el Inglés, se hacen cigarros de papel á 2 rs. la lata de media libra, y en domicilio á precio convencional.

ACOJIDOS. En la de-

hesa de Campo-alto se admiten ganados yeguar y vacuno. En la calle de los Letrados número 26, darán razon.

COMPRA Y MAQUI-

LAS. Se hace en el presente año, en la hacienda del Tablero bajo, de la aceituna que se presente conocida que sea su legítima procedencia, la que se pagará á precios convencionales según su clase; y la maquila será la de una arroba por cada diez, en lo que se incluye el botegaje hasta S. Miguel próximo: los turbios serán del dueño de la aceituna. 4-1

NOVENA DE ANI-

MAS. Se halla de venta á 6 cuartos en el despacho de este periódico.